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Jahresbericht	  2012	  	  

Bericht	  der	  Co-‐Präsidenten	  

Das	  Jahr	  2012	  war	  für	  den	  DIALOG	  Nordquartier	  aufgrund	  der	  Fülle	  an	  Vorhaben,	  die	  das	  Nordquar-‐

tier	  betreffen,	  ein	  intensives	  Jahr.	  Etliche	  Delegierte	  der	  Quartierkommission	  haben	  in	  zahlreichen	  
Arbeitsgruppen	  ein	  ausserordentliches	  Engagement	  an	  den	  Tag	  gelegt	  und	  zuhanden	  der	  Vereinsver-‐
sammlung	  diverse	  Stellungnahmen	  vorbereitet.	  Der	  DIALOG	  Nordquartier	  dankt	  seinen	  Delegierten	  

für	  dieses	  grosse	  und	  keineswegs	  selbstverständliche	  Engagement	  im	  Interesse	  unseres	  Quartiers.	  

Unterstützt	  wurden	  die	  Delegierten	  bei	  Ihrer	  Arbeit	  durch	  die	  neue	  Geschäftsführerin	  Esther	  Haas.	  
Ihr	  grosser	  Einsatz,	  gepaart	  mit	  einer	  kompetenten	  und	  umsichtigen	  Aufarbeitung	  der	  Geschäfte	  und	  

Themen,	  ist	  für	  unsere	  Quartierkommission	  ein	  grosser	  Gewinn.	  Esther	  Haas	  hat	  sich	  in	  äusserst	  kur-‐
zer	  Zeit	  einen	  guten	  Überblick	  über	  die	  Verhältnisse	  in	  Bern	  und	  in	  unserem	  Quartier	  erarbeitet.	  Ihr	  
Engagement	  garantiert	  die	  Handlungsfähigkeit	  und	  Präsenz	  unserer	  Quartierkommission.	  	  

Neben	  der	  systematischen	  Kontaktpflege	  mit	  Behörden	  und	  weiteren	  Organisationen,	  der	  Informa-‐

tionsbeschaffung	  zuhanden	  der	  Delegierten	  und	  der	  Vorbereitung	  und	  Protokollierung	  der	  Vereins-‐
versammlungen,	  hat	  Esther	  Haas	  auch	  die	  Vorbereitung	  der	  Neuzuzügeranlasse	  sichergestellt	  und	  
diverse	  Arbeitsgruppen	  in	  ihrer	  Tätigkeit	  unterstützt.	  Zusammen	  mit	  ihrem	  Vorgänger	  Max	  Singer	  hat	  

sie	  die	  Jahresrechnung	  und	  das	  Budget	  zusammengestellt	  und	  die	  Hauptversammlung	  vorbereitet.	  
Max	  Singer	  wurde	  anlässlich	  der	  Hauptversammlung	  mit	  einer	  Laudatio	  von	  Co-‐Präsident	  Toni	  Mail-‐
lard	  und	  einem	  Abschiedsgeschenk	  verabschiedet.	  Der	  DIALOG	  Nordquartier	  dankt	  ihm	  für	  seinen	  

langjährigen	  grossen	  Einsatz.	  	  

In	  den	  zehn	  Vereinsversammlungen	  im	  Berichtsjahr	  empfing	  der	  DIALOG	  diverse	  Gäste,	  darunter	  den	  
Stadtplaner	  Mark	  Werren,	  den	  Stadtgärtner	  Christoph	  Schärer,	  Gemeinderat	  Reto	  Nause	  mit	  Vertre-‐
tern	  der	  Kantonspolizei,	  Vertreter	  der	  Stadtbauten	  (StaBe),	  die	  Bauherren	  und	  Planer	  des	  Schönburg-‐

Umbaus	  sowie	  Stadtingenieur	  Hans-‐Peter	  Wyss	  und	  Bernmobil-‐Direktor	  René	  Schmid	  mit	  Vertretern	  
des	  Projekts	  Gleissanierung	  Breitenrain.	  	  

Thematisch	  standen	  diverse	  Grossprojekte	  im	  Zentrum	  der	  Aufmerksamkeit.	  Zu	  Beginn	  des	  Jahres	  
verfasste	  der	  DIALOG	  seine	  Stellungnahme	  zum	  Tram	  Region	  Bern.	  Das	  ganze	  Jahr	  hindurch	  beschäf-‐

tigte	  uns	  die	  Planung	  im	  Bereich	  Feuerwehrkaserne	  sowie	  Gotthelf-‐/Viktoriastrasse.	  Die	  Planungen	  
laufen	  wenig	  koordiniert	  und	  soweit	  bislang	  erkennbar	  lässt	  der	  Einbezug	  von	  Betroffenen	  und	  inte-‐
ressierten	  Kreisen	  noch	  zu	  wünschen	  übrig.	  Ende	  Jahr	  rückte	  das	  Projekt	  Sanierung	  Gleisanlagen	  Brei-‐

tenrain	  in	  den	  Fokus,	  welches	  –	  entgegen	  seinem	  Namen	  	  -‐	  weit	  mehr	  beinhaltet,	  als	  eine	  einfache	  
Sanierung	  von	  bestehenden	  Anlagen.	  Im	  Zuge	  des	  Projekts	  sind	  weitreichende	  Veränderungen	  im	  
Strassenraum	  vorgesehen,	  bspw.	  im	  Bereich	  Viktoriastrasse,	  Moserstrasse	  und	  Breitenrainplatz.	  
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Im	  Berichtsjahr	  hat	  der	  DIALOG	  Nordquartier	  sich	  verstärkt	  mit	  sozialräumlichen	  Themen	  befasst	  

(Projekt	  Primano,	  Stellungnahme	  Schulreglement,	  Projekt	  Schule	  im	  Quartier)	  und	  damit	  einen	  wei-‐
teren	  Schritt	  in	  Richtung	  der	  vor	  einiger	  Zeit	  beschlossenen	  Schwerpunktsetzung	  gemacht.	  In	  diesem	  
Sinne	  hat	  der	  DIALOG	  auch	  verstärkt	  begonnen,	  Themen	  proaktiv	  zu	  bearbeiten.	  Als	  Reaktion	  auf	  den	  

Besuch	  des	  Stadtplaners	  und	  diverse	  anlässlich	  dieses	  Treffens	  aufgeworfene	  Themen	  (namentlich	  
die	  Zukunft	  des	  Wifag-‐Areals)	  hat	  sich	  eine	  neue	  Arbeitsgruppe	  Städtebau	  konstituiert,	  welche	  sich	  
über	  das	  Tagesgeschäft	  hinaus	  mit	  den	  Entwicklungen	  in	  unserem	  Quartier	  und	  den	  damit	  verbunde-‐

nen	  Chancen	  und	  Gefahren	  auseinandersetzt.	  

	  

Die	  Tätigkeiten	  im	  Jahr	  2012	  im	  Überblick	  

Verein	  

-‐ 10	  Vereinsversammlungen	  (inkl.	  HV)	  
-‐ 1	  Hauptversammlung	  (03.04.2012)	  
-‐ 4	  Sitzungen	  des	  Geschäftsausschusses	  

-‐ Diverse	  Sitzungen	  der	  DIALOG-‐Arbeitsgruppen	  
-‐ Weihnachtsessen	  im	  Restaurant	  Ticino	  

	  

Themen	  der	  Vereinsversammlungen	  

-‐ Präsentation	  Entwicklung	  Kasernenareal	  (Januar)	  

-‐ Stellungnahme	  Tram	  Region	  Bern	  (Januar	  /	  Februar)	  
-‐ Pilotprojekt	  Primano	  (Februar)	  

-‐ HV	  und	  Verabschiedung	  Max	  Singer	  (April)	  
-‐ Tagesstätte	  Lorraine	  (April)	  
-‐ Stellungnahme	  Schulreglement	  (Mai)	  

-‐ Spielplatz	  Sempachstrasse	  (Mai)	  
-‐ Quartierplanung	  /	  Quartierentwicklung	  mit	  Mark	  Werren	  (Juni)	  
-‐ Stadtgärtnerei	  Bern	  mit	  Christoph	  Schärer	  (Juli)	  

-‐ Umbau	  Tramhäuschen	  Breitenrainplatz	  (Juli)	  
-‐ Sicherheit	  im	  Quartier	  mit	  GR	  Reto	  Nause	  (September)	  
-‐ Sanierung	  /	  Erweiterung	  Gotthelf-‐Viktoriastrasse	  (Oktober)	  

-‐ Onlinemagazin	  Journal	  B	  (Oktober)	  
-‐ Projekt	  Schönburg	  (November)	  
-‐ Sanierung	  Gleisanlagen	  Breitenrain	  (Dezember)	  
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Themenbezogene	  Aktivitäten	  

-‐ Einladung	  von	  Nick	  Fankhauser	  und	  Jonas	  Inhelder,	  Studierende	  Fachhochschule	  Burgdorf,	  

für	  die	  Präsentation	  ihrer	  Diplomarbeit	  zur	  Entwicklung	  des	  Kasernenareals	  (Januar)	  
-‐ Treffen	  mit	  Stadtplaner	  Mark	  Werren	  (Juni)	  
-‐ Treffen	  mit	  Stadtgärtner	  Christoph	  Schärer	  (Juli)	  

-‐ Treffen	  mit	  Gemeinderat	  Reto	  Nause	  und	  Vertretern	  der	  Kantonspolizei	  (September)	  
-‐ Organisation	  und	  Teilnahme	  an	  den	  Neuzuzügeranlässen	  (Mai/Oktober)	  
-‐ Treffen	  mit	  den	  Generalsekretariaten	  der	  städtischen	  Direktionen	  (2x	  jährlich,	  Yves	  Robert	  

und	  Esther	  Haas).	  
-‐ Austauschtreffen	  mit	  den	  anderen	  Quartierkommissionen	  (Esther	  Haas)	  
-‐ Mitarbeit	  beim	  Projekt	  Schule	  und	  Quartier	  (Esther	  Haas)	  

	  

Schriftliche	  Stellungnahmen	  	  

Im	  Berichtsjahr	  hat	  der	  DIALOG	  Nordquartier	  zu	  folgenden	  Geschäften	  schriftlich	  Stellung	  bezogen:	  

-‐ Tram	  Region	  Bern	  (Stellungnahme	  15.02.2012)	  
-‐ Teilrevision	  Schulreglement	  (Stellungnahme	  29.05.2012	  
-‐ Teilrevision	  Abfallreglement	  (Stellungnahme	  28.08.2012)	  

-‐ Fanmärsche	  im	  Nordquartier	  (Medienmitteilung	  12.09.2012)	  
-‐ Energierichtplan	  (Stellungnahme	  25.10.2012)	  

	  

Aktive	  Arbeitsgruppen	  	  

-‐ AG	  Kaserne:	  Dieter	  Aeberhard	  Devaux,	  Karin	  Gilgen	  (Leitung),	  Andreas	  Hofmann,	  Manfred	  
Leibundgut,	  Rolf	  Siegfried	  

-‐ AG	  Verkehr:	  Res	  Hofmann,	  Manfred	  Leibundgut,	  Hansueli	  Mesmer,	  Hannes	  Meuli,	  Rolf	  Sieg-‐

fried,	  Kurt	  Vetter	  (Leitung	  vakant)	  
-‐ AG	  Städtebau:	  Dieter	  Aeberhard	  Devaux,	  Herbert	  Ehrenbold,	  Esther	  Haas,	  Beat	  Haefeli,	  Res	  

Hofmann,	  Manfred	  Leibundgut	  

-‐ AG	  Kommunikation:	  Manfred	  Leibundgut,	  Dieter	  Aeberhard	  Devaux,	  Yves	  Robert,	  Anton	  
Maillard,	  Esther	  Haas	  

-‐ Thema	  Schule	  und	  Quartier:	  Romano	  Manazza,	  Adrian	  Tschirren,	  Esther	  Haas	  

-‐ Thema	  Spielplätze:	  Dieter	  Aeberhard	  Devaux,	  Esther	  Haas	  
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Mitarbeit	  in	  externen	  Gremien	  	  

Im	  Berichtsjahr	  arbeitet	  der	  DIALOG	  Nordquartier	  in	  folgenden	  Gremien	  mit	  (Begleitgruppen	  

und	  -‐kommissionen,	  Jurys,	  weitere	  Gremien):	  

-‐ Begleitgruppe	  Bypass	  Ost:	  Andreas	  Hoffmann,	  Rolf	  Siegfried	  
-‐ Begleitgruppe	  Stadttangente:	  Andreas	  Hofmann,	  Rolf	  Siegfried	  
-‐ Begleitgruppe	  Verwaltungsgebäude	  Guisanplatz:	  Manfred	  Leibundgut	  

-‐ Begleitgruppe	  Tram	  Region	  Bern:	  Andreas	  Hofmann,	  Kurt	  Vetter	  

	  

Beiträge	  an	  Dritte	  

Der	  Dialog	  hat	  im	  Berichtsjahr	  keine	  Beiträge	  an	  Dritte	  vergeben.	  	  

	  

Mitgliederbestand	  

Im	  Geschäftsjahr	  2012	  blieb	  der	  Mitgliederbestand	  unverändert.	  Der	  Verein	  zählte	  per	  31.12.2012	  
insgesamt	  17	  Mitglieder.	  

Der	  Dialog	  ist	  leider	  mit	  Delegierten	  der	  bürgerlichen	  Parteien	  der	  Stadt	  Bern	  schlecht	  besetzt.	  Der	  
GA	  wird	  mit	  den	  Parteien	  im	  laufenden	  Vereinsjahr	  Kontakt	  aufnehmen	  und	  versuchen,	  Delegierte	  zu	  

gewinnen.	  

	  

Yves	  Robert	  und	  Toni	  Maillard	  
Co-‐Präsidenten	  DIALOG	  Nordquartier	  

	  

Bern,	  22.	  April	  2013/YR	  	  

	  


